

## L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

A

### LYON ET DANS LE DÉPARTEMENT DU RHONE

AVANT ET APRÈS 1879

(Suite)

---

RHÔNE (*département du*). — Le département du Rhône appartient à la région du sud-est. Il est borné au nord par le département de Saône-et-Loire, à l'est par les départements de l'Ain et de l'Isère et au sud et à l'ouest par celui de la Loire. Il a été formé, en 1793, du dédoublement du département de Rhône et Loire, après la prise de Lyon par les armées de la Convention nationale. Il se compose du Lyonnais proprement dit et de l'ancienne province du Beaujolais qui avait autrefois Beaujeu pour capitale.

La superficie du département est de 279,039 hectares, et sa population, recensement de 1876, de 705,131 habitants, soit 252 habitants par 100 hectares ou kilomètre carré. C'est ce qu'on appelle population spécifique. La France ayant en moyenne 70 habitants par kilomètre carré, on voit que le Rhône est fort au-dessus de cette moyenne. Il le doit à la population du chef-lieu, puisque Lyon entre presque pour moitié (348,815) dans la population totale du département.

Sous le rapport de l'étendue, le département du Rhône est le plus petit après la Seine. Comme population spécifique